

# GERONA CAPITAL



14 DE NOVIEMBRE DE 1973

No ha pasado por alto el veranillo de San Martín, a pesar de la inmensidad del tiempo reinante durante la pasada semana. Ayer amaneció con el cielo completamente despejado y durante el día se disfrutó de un sol espléndido y una temperatura sumamente templada. A la caída de la tarde algunos celajes empañaron la tersura del cielo y desmereció un poco la bonanza del tiempo.

Por la autoridad gubernativa ha sido autorizado el coro "Unión Republicana" de esta ciudad para ir a Perpiñán en excursión artística los días 23 y 24 del presente mes. Dicha entidad coral obsequiará con un concierto al Centro Español; con otro al Ampurdanés, propietario del Cine Castillet y otro lo dedicará a las autoridades municipales de la capital del Rosellón.

Organizada por la "Asociación de Música de Girona" se celebrará esta noche en el Teatro Principal una representación de la ópera cómica de Mozart "Sebastián y Sebastiana". Por enfermedad de Vera Conschawsky, interpretará el papel de Sebastiana la famosa soprano Elena Pola.

En Caldas de Malavella ha tenido lugar una solemne fiesta presidida por el Gobernador civil y militar de la provincia, general don Arturo Carsi, con motivo de ser descubierto un magnífico retrato de Su Majestad el rey don Alfonso XIII en el tintero del salón de sesiones del Ayuntamiento de aquella villa. Asistió al acto la más alta oficialidad del Ejército en la provincia. Dio un concierto la banda de música militar.

A resultados de una denuncia recibida, el Gobernador civil y militar ha ordenado una inspección en el Ayuntamiento de Amer.

## CINES

- CINE MODERNO
  - INFIERNO DE COBARDES
    - Clint Eastwood y Virna Bloom
  - VERDE DONCELLA
    - Sonia Bruno, Juanjo Menéndez
    - Mayores de 18 años
  - TEATRO ALBENIZ
  - EL DESAFIO DE LOS 7 MAGNIFICOS
    - Lee Van Cleff, Stefanie Powers
  - EL OJO DEL HURACAN
    - Analia Gadé y Jean Sorel
    - Mayores de 18 años
  - COLISEO IMPERIAL
  - LA CORRUPCION DE CHRIS MILLER
    - Marisol y Jean Seberg
  - EL PADRE COPILLAS
    - Juanito Valderrama y Dolores Abril
    - Mayores de 18 años

## ESTUDIO Y FORMACION

CAPACITACION TECNICAS DE ESTUDIO AYUDA Y ASISTENCIA TRABAJO INTELLECTUAL O. J. E.



## Elecciones en orden y en paz



Si quisiéramos sintetizar en una frase lapidaria, de clara expresividad e inatacable reflejo de la verdad la jornada de ayer, diríamos que se caracterizó por persistencia continuada en la presencia de votantes en los colegios electorales y de interés por saber cómo y dónde ejercer el derecho de voto, tanto por lo que se refería a los concejales de representación familiar, como en lo concerniente a los consejeros locales del Movimiento.

En todo momento electoral, tenga tensión elevada o temperatura serena, normal, se suele decir por los gobernantes de la cosa pública algo semejante a esto: "La jornada electoral transcurrió en un orden completo y sin que se registrase incidente alguno". Pues bien, en el caso concreto de la jornada de ayer en nuestra capital, nuestros gobernantes pueden decir lo que dicho queda sin faltar a la verdad, sin cometer ninguna elusión para con la opinión pública.

Naturalmente, la palabra orden tiene un inequívoco significado: paz, ninguna alteración del orden público, ningún asalto a colegios electorales ni rotura de urnas. Pero nosotros vamos a dar a palabra y contenido de la misma una valoración diferente: Ciertamente, sí, hubo orden completo, pero el orden cumplido y sostenido por nuestros ciudadanos—cabezas de familia, mujeres casadas y jóvenes de ambos sexos—en el cumplimiento de su deber y su derecho, en su presencia ordenada, sosegada, incluso sería, en las colas ante las urnas para depositar sus votos—para concejales, para consejeros locales—era un orden meditado, sentido y responsablemente ejercido.

Es posible haya—siempre los hay—quienes afirmen, en corrillos de murmuradores y en mentideros ciudadanos, incluso en columnas de algunos medios de expresión, que los ciudadanos gerundenses no demostraron ningún entusiasmo electoral, que más que un derecho lo que hicieron fue cumplir un deber. Indudablemente, si al hablar de falta de entusiasmo quieren dar a entender que no hubo vociferaciones, airadas protestas, enfrentamientos entre partidarios de los unos o de los otros, que no se gritaban consignas ni "vivas", habremos de darles la razón.

Sin embargo, en contrapartida contundente, aleccionadora, hay que decir que hubo animación y, repetimos, persistencia en la afluencia de ciudadanos a los colegios electorales, así como visible interés en saber, insistentemente, cómo y dónde debería votar aquel—y fueron bastantes los casos que presenciáramos en la Oficina Central Electoral del Ayuntamiento—que no estaba inscrito en las listas de su barrio o distrito. Además, y este es un detalle revelador, eran muy pocos—cabezas de familia y mujeres casadas, jóvenes de ambos sexos—los que pedían el certificado del voto ejercido; en la mayoría de las ocasiones eran los miembros de las mesas los que preguntaban si deseaba el votante dicho certificado, o ponían sin más el sello correspondiente en la papeleta de convocatoria a la votación.

A primeras horas de la tarde—y no tan sólo por motivaciones profesionales—acudimos a varios colegios electorales, y estuvimos en la mencionada Oficina Electoral o del Censo del Ayuntamiento. Pudimos ver, y constatar, densa, aunque sosegada, corriente de hombres y mujeres de todos los estamentos sociales y de todas las edades electorales, a las distintas secciones de los Colegios; corrientes que se hizo más fluente a partir de las cuatro de la tarde ante la proximidad de la hora de cierre de las votaciones.

Acudían hombres solos o matrimonios, en automóvil o a pie, procedentes de los barrios altos y finales de la ciudad. Ciudadanos de todas las clases sociales, juntos en las colas trabajadores con comerciantes, empresarios y banqueros; jóvenes de los dos sexos, estudiantes, empleados, trabajadores y trabajadoras en estado de soltería que solamente podían votar a los candidatos a consejeros locales; presenciamos, personalmente, el caso de varias jovencitas que se presentaron en la Oficina del Censo Municipal donde las indicaron que, por ser solteras y poder votar únicamente a aquéllos, debían dirigirse a la Oficina Electoral del Movimiento, en la Jefatura Provincial, y allí se dirigieron como otros más en el mismo caso.

No dejaba de haber constantemente personas en las colas ante las urnas, a pesar de la rapidez y de la eficiencia de los miembros de las diversas mesas en diligenciar la localización del o de la votante y darle paso al acto de depósito del voto en cada urna.

Cumplimos el insoslayable deber de decir lo que vimos en nuestras visitas a varios centros electorales. Y a las horas en que las efectuamos, tanto por propia estimación personal como por las preguntas que hicimos a unos y otros, calculamos que el porcentaje de votantes en esta elección tendría cotas satisfactorias.

Los ciudadanos gerundenses, en elevada proporción, cumplieron con el verbo y su correspondiente acción: PARTICIPAR. La Participación es signo de sanidad cívica.

Y, como decimos al principio, la persistencia continuada de votantes en los colegios electorales dio contenido y relevancia a una convocatoria que ha tenido digna culminación.

Alberto DE LAVEDAN

## Animación, tónica de las elecciones

### Los candidatos recorrieron todos los Colegios durante la jornada «Los que juegan nunca saben si ganan o si pierden, hasta el final»

La jornada de ayer estuvo presidida por las elecciones. En lo físico y más aún en lo espiritual y ambiental. Quizá al gerundense le cuesta algo entrar en el círculo, pero en su momento sabe hacerlo plenamente. Girona vivió intensamente las elecciones, y según nos comunican, el resto de la provincia también.

Ya en las primeras horas, acudieron muchos ciudadanos a depositar su voto en las urnas. Fueron aquellos que piensan, y lo ponen en práctica, que es mejor hacerlo cuanto antes, que tener que ir luego con prisas o hacer cola. Una nota a destacar: La juventud participó en las elecciones. Y aquellos que por la edad no podían votar, actuaban como enlaces, o entregando papeletas de determinado candidato. Muchos jóvenes, de ambos sexos, ante los colegios electorales en esta misión. En esta ya participación.

Los candidatos recorrieron los Colegios. El alcalde de la ciudad, don Ignacio de Ribot y de Balle, personalmente, quiso saludar a cuantos como integrantes de las mesas, aportaron su colaboración, y uno a uno, siguió los diferentes Colegios. En algunos de ellos, como el día, especialmente hacia las doce, era primaveral, tuvieron que quitarse alguna prenda de la que se habían equipado por temor—fundado—al frío.

A los niños les agradó sobremanera esto de las elecciones. Porque entre otras ventajas, ellos hacían fiesta. Hubo cierta continuidad en las votaciones. Aquellos que iban aprisa a primera hora, con cierta calma al mediodía y por la tarde, muchos de los hombres que acudían lo hacían fumándose un puro. Completaban la jornada y con el puro le daban cierta importancia.

Muchos votaron entre juguetes, dibujos y pizarras, pues las mesas estaban instaladas en las clases. Y recordamos que en algunos Colegios había hasta cuatro mesas para la elección de concejales y otras tantas para consejeros del Movimiento. En una gran pizarra del Colegio «Juan Bruguera» que coincidía detrás de la mesa, había escrito en ella con yeso un gran letrero: «Vota al mejor».

La nota predominante fue la animación...  
**RUTA ELECTORAL**  
Seguimos una ruta para conocer de cerca algunos detalles. Había hechos comunes, como este de que acudieran a ella todos los candidatos. Lo que resultaba difícil era coincidir con ellos, pues estuvieron en un casi movimiento continuo. La presencia, el interés, era como una petición silenciosa. El saber que un hombre se interesa aporta confianza.

A mediodía, acudimos al «Colegio Eiximenis». Allí había cuatro urnas, dos para las elecciones de concejales y dos para las de consejeros. A poco, llegó el candidato señor Paroles.

—¿Qué nos dice?  
—Pues, haciendo la ruta...  
—¿Esperanzas?

—¿Son nuevos en la calle?  
—Que va. Vivimos en la misma casa desde 1934...

**VOTAN EL GOBERNADOR CIVIL Y SU ESPOSA**  
En la mesa nos dijeron que hasta el momento había votado un 24 por ciento. Poco después, un nuevo matrimonio llegaba a depo-

En el «Colegio Bruguera» también había muchachos en la puerta, empeñados en darnos papeletas. Eran las 12:25 y nos dijeron que habían votado un 22 por ciento. Había bastante animación.  
**EN PALAU**  
Nos dirigimos después hacia las



Dos momentos de las elecciones en Puente Mayor. (Fotos Sans).

...y esperar. Esperar por la tarde para saber el resultado final... A poco, entraba el actual miembro del Consistorio señor Braguera. Es uno de los que se quedan: —¿Cómo se ven las elecciones cuando hay que elegir a otros? —Pues, más serenamente... —¿Qué espera? —Que quienes quiera sean los elegidos, serán unos compañeros en la labor de trabajo conjunta que hemos de realizar. Poco después nos encontramos con un matrimonio con su nieta, que regresaba a su casa en busca de papeles, ya que no figuraban en la lista.

Escuelas de Palau Sacosta. Hay obras en la carretera que obligan a direcciones únicas. Cuando llegamos, eran la una y cinco. Había en dos salas diferentes, un total de cuatro mesas, dos para cada elección. Acababa de salir el señor Vilaró—otro candidato—, pero no nos fue posible hablar con él. Nos señalaron que también había estado allí el señor Ribot, y que los apoderados se hallaban presentes. Nos manifestaron que todo seguía normal y que había votado hasta el momento un 23 por ciento.

—MUY RENIDAS—  
En el Anejo de la Escuela Normal, donde llegamos a la una y (Pasa a la pág. siguiente)

## Programas de Televisión y Radio

<b>HOY, MIERCOLES</b>	8:05 Feliz despertar.	9:00 Ranking Internacional
<b>Sobremesa:</b>	8:25 Top-50 de España	10:00 Paco Ruis, detective privado.
13:45 Carta de ajuste.	9:15 Mundo musical	10:15 Musicalísimo.
14:00 Avance informativo.	10:45 Krono Express	12:00 Mediodía Cadena SER.
14:05 Primera edición.	11:00 Lo que dice la Prensa nacional y extranjera.	12:30 Sardanas en la Radio
15:00 Noticias.	11:05 Melodías de otoño.	13:05 Girona, de ayer a hoy.
15:35 Buenas tardes.	12:03 Un modo de sonidos.	13:20 Meridiano del día.
—Mundo de la mujer.	12:33 Club de amigos	14:00 ¿A quién felicitamos hoy?
16:30 Despedida y cierre.	13:00 Girona hora trece.	14:30 Diario hablado.
<b>Tarde:</b>	13:30 Girona ganadera	15:00 Sigue... ¿A quién felicitamos hoy?
18:31 Avance informativo.	13:58 Cambios de la Bolsa facilitados por el Banco de Bilbao.	16:00 Tentación a medianoche.
18:35 La casa del reloj.	14:00 La Oficina de Colocación informa.	17:00 La mansión de Jalna. Capítulo 8.
«Artes».	14:13 Avance discos dedicados.	17:30 El cielo que nunca vi. Capítulo 177.
19:00 Con vosotros.	14:30 Diario hablado de RNE.	18:00 Programa Especial (SER).
19:35 Los payasos.	15:18 Francis.	18:10 Esa pequeña historia (SER).
20:05 Los Chiripitífaláticos.	16:23 Simplemente, María.	18:15 Espuma de famosos (SER).
20:15 Documental.	17:25 «Desafío Simca».	18:30 Trotadiscos.
20:30 Novela.	18:00 Variedades radiofónicas.	19:00 La Rival. Capítulo 203.
Mercedes Ballesteros.	19:10 Santo Rosario.	19:30 Catorce aciertos.
«Una mujer desconocida».	19:35 Páginas maestras.	19:45 La hora de los niños.
(Capítulo III).	20:15 Unos minutos con	20:00 Periquín y sus amigos.
<b>Noche:</b>	20:30 Nueva ola.	20:15 Bailables.
21:00 Telediario.	21:00 Discoshow.	20:30 Girona al día.
21:35 Datos para un informe.	21:30 Astros y estrellas.	20:45 Ritmo y melodía.
22:00 Si yo fuera rico.	21:50 Momento sindical.	21:00 Ranking Internacional.
«Si yo fuera rico».	22:00 Diario hablado de RNE.	22:00 Diario hablado.
22:30 Cannon.	22:45 Retransmisión del programa especial con motivo del 50 aniversario de la Radio, de «Datos para un informe».	22:30 Concierto de la noche.
«La antorcha».	23:30 Nocturno.	23:00 Gente importante (SER).
23:00 Veinticuatro horas.	24:05 Sumario y cierre.	23:30 El Consejo del doctor (SER).
24:00 Oración, despedida y cierre.	<b>RADIO GERONA</b>	24:00 Hora 25 (SER).
<b>UHF</b>	E. A. J. 38	1:30 Cierre.
19:30 Carta de ajuste.	Apertura	
19:55 Presentación y avances.	Santo Rosario	
20:00 Baloncesto.	Veus y cançons	
Recopa de Europa.	8:00 Matinal Cadena SER	
Estudiantes-Benfica.		
21:30 Telediario 2.		
22:00 Estudio abierto.		
0:20 Última imagen.		
<b>LA VOZ DE GERONA</b>		
8:00 Bon día, Girona!		

Anúnciese en «LOS SITIOS»

No llega siempre el que más corre

ES UN CONSEJO DE LA C. P. R.

## La ciudad, hoy

<b>Religiosas</b>	<b>SERVICIO DE URGENCIA DE LA SEGURIDAD SOCIAL</b>
SANTOS DE HOY	Días 1 borables: De 5 tarde a 9 mañana siguiente.
San Serapio y San Lorenzo.	Domingos y festivos: De 9 mañana a 9 mañana del día siguiente.
<b>SANTOS DE MAÑANA</b>	AVISOS: Calle Santa Clara, 23. Teléfono 20 00 12.
San Leopoldo y San Leoncio.	<b>TELEFONOS PARA CASOS URGENTES</b>
<b>FARMACIAS DE TURNO</b>	POLICIA ... .. 20 14 44
<b>FARMACIA IFA</b>	POLICIA MUNICIPAL. 20 45 26
C. General Primo de Rivera, 4	GUARDIA CIVIL
<b>FARMACIA ALSINA</b>	DE TRAFICO ... .. 20 13 31
Subida San Félix, 5	BOMBEROS ... .. 20 14 56
<b>Cupón Ciegos 741</b>	JEFATURA P. SANIDAD ... .. 20 09 54
	GUARDIA CIVIL ... .. 20 86 50
	CRUZ ROJA ... .. 20 04 15
	TELEGRAFOS ... .. 20 18 40